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本报讯 （记者仇龙杰 陈冬
冬） 2024 年 宁 波 市 两 会 即 将 召
开。两会期间，民生问题大家最为
关心。为了更好倾听广大市民和网
友心声，化解广大人民群众的急难
愁盼，今天起，甬派携手宁波日
报、宁波民生 e 点通推出 e 眼问政

“迎两会 话民生”节目。
首期话题关注外卖餐饮“阳光

厨房”的管理问题。
最新数据显示，宁波外卖市场

发展迅猛，2023 年市场规模超过
180 亿元，占宁波全年餐饮营业额

25%左右；全市外卖日均下单量超
100 万单。其中，饿了么、美团等
主要平台的增幅更是超过了 20%。

然而，在宁波民生 e 点通平台
上，近期有多名网友发帖反映外卖
餐饮“阳光厨房”不阳光、外卖店
环境卫生脏乱等问题。为此，记者
暗访了镇海区、鄞州区、高新区等
地的外卖店以及饿了么、美团等主
要平台，发现外卖餐饮“阳光厨
房”的管理存在不少问题，并刊发
了 《外卖餐饮“阳光厨房”不能

“走过场”》 等报道，引发强烈反

响。
如何更好地规范外卖餐饮“阳

光厨房”管理，解决存在的卫生和
食品安全问题？宁波市及鄞州区、
镇海区、高新区市场监管部门，人
大代表、网友、观察员、媒体评论
员走进甬派演播间，直面问题谈举
措，推动“阳光厨房”和外卖行业
健康发展。

两会之“网友有话说”互动征
集同时启动。

您对今年的宁波市两会有何关
注？您对代表、委员有何寄语？在

当前形势下，您对宁波发展和民生
问题有哪些好的建议？我们期待您
通过以下渠道献计献策：

1. 在甬派 APP 相关稿件后跟
评；

2. 在天一论坛“网友有话说”
专区跟评或发帖；

3. 打开甬派 APP，进入“政
务”板块“网友有话说”专区发
帖；

4.微信搜索“nb81850”，关注
宁波民生e点通后留言；

5.拨打民生热线81850000。

“迎两会 话民生”e眼问政来了
■首期关注外卖“阳光厨房”如何真“阳光”
■两会“网友有话说”互动征集同时启动

本报讯（记者许天长 通讯员
周璧颖 李超） 昨日下午 4 时，在
宁波市志愿服务 We 站和丰站，明
楼街道和丰社区的网格员和志愿者
正在打包一件件冬衣。一小时后，
衣物从这里启程，运往 4500 公里
外的新疆维吾尔自治区阿克苏地区
库车市。

日前，和丰社区党总支书记卢
燚在走访时发现，不少居民有捐赠
冬衣献爱心的想法。随后，卢燚马
上联系明楼街道的援疆干部童明
彪。“得知库车不少困难家庭缺过
冬衣物，第二天社区就启动了‘和
你益起，丰衣暖疆’旧衣捐赠活
动。”卢燚告诉记者。

活动发起后，宁波市志愿服务
We 站和丰站陆续收到来自社区党
员、居民群众等各界爱心群体捐赠
的衣物。活动从 1月 4日开始至 7日
结束，共收到衣服1602件、鞋子82
双，总捐赠重量732.8公斤。这批爱
心衣物预计1月11日到达库车。

“爱心冬衣”驰向4500公里外的新疆库车

记 者 陈 敏
通讯员 张林霞 夏亚萍

昨日上午 9 点，宁波市医疗中
心李惠利医院儿科病房，9 岁的小
钰躺在病床上，咳嗽不止，床边的
妈妈一边轻轻拍着儿子的背，一边
无 奈 地 说 ：“ 好 几 天 都 没 去 学 校
了，一个月前因为甲流住院，不到
一个月又因为乙流住院⋯⋯”

小钰于元旦假期前开始出现发
热症状，之后反复高烧不退，体温
最 高 时 直 接 飙 升 至 40℃ 。 没 办
法，家人只能再次将小钰送到医院
住院治疗。

“像小钰这样前脚甲流刚好，
后脚就感染了乙流的小患者蛮多
的，大多数存在反复发热、咳嗽等
症状。”李惠利医院东部院区儿科
主任施红波告诉记者，最近的儿科
门诊病人检测结果显示，乙流患者
的占比显著增加，跟甲型流感患者
数量几乎平分秋色，甚至有赶超趋
势，还有部分患者同时感染多种病
原体。

“从上周成人呼吸道感染的检
测结果来看，流行性感冒仍然排
第一，乙流较前期上升明显，肺
炎支原体等其他病原体感染占一

部分，有一小部分同时合并 2 种
或以上病原体感染⋯⋯”李惠利
医院发热门诊邬兴炳医生告诉记
者。

入冬以来，气温骤降，流感、
支原体肺炎等呼吸道疾病轮番上
阵，导致流感患儿的数量一直居高
不下。

在宁海县妇保院，这段时间
儿科、住院部和输液室的患儿数
量激增。昨日早上 7 点半，距离
上班时间还有半小时，该院儿科
候诊区已经等满了面带焦虑的家
长和无精打采的患儿。“到目前我

已经接诊 40 多个患儿，以流感为
主，这段时间基本上每天都要接
诊 患 儿 80 个 左 右 。” 上 午 10 点
多，儿科主任医师杨高杰告诉记
者，面对就诊高峰，医务人员为
减少患者等待时间，接诊时都不
喝 一 口 水 ， 大 家 都 主 动 “ 延 一
延、帮一帮”，很多医务人员放弃
休息时间来加班。

据介绍，为满足患者就诊需
求，宁海县妇保院整合资源扩容床
位，原来儿科病区只有一层、45
张床位，目前已增至两层、70 张
床位，同时，医护人员还利用“线

上+线下”“讲座+义诊”等形式，
积极开展呼吸道感染性疾病防治宣
传活动。

在宁波市妇儿医院，同样等满
了前来就诊的患儿。医生告诉记
者，近期来就诊的患者群体以中小
学生、学龄前幼儿为主，呼吸道疾
病中以甲流、乙流为主，乙流的比
例正慢慢增加。

据 介 绍 ， 甲 流 和 乙 流 起 病
急 ， 均 为 突 然 出 现 高 热 、 畏 寒 、
咽痛、咳嗽、全身肌肉酸痛等症
状，体温在数小时至 24 小时内升
至 39℃甚至更高，两者感染后病
程差不多，大多在 5 天—7 天。

患病的儿童主要集中在学龄阶
段，多为聚集性感染，低年龄段的
小朋友因为活动场所受限，主要是
被其他家庭成员传染。

该如何有效预防甲流、乙流？
施红波医生介绍，接种流感疫苗是
预防甲乙型流感最经济、最有效的
手段，目前的流感疫苗含有预防甲
型和乙型流感的成分，监测发现流
感疫苗对现在流行的病毒株仍具有
保护功能。

记者在采访中还了解到，为避
免孩子中招，一些家长让孩子服用
奥司他韦。对此，医生明确回答：
不建议身边有人感染流感时，让孩
子服用药物预防。如果出现症状建
议尽早去医院做相关检测，尽可能
选择核酸检测，明确病原体后进行
精准的早期治疗。

近期呼吸道疾病患儿数量猛增
多为聚集性感染

在宁海县妇保院儿科门诊大厅等候的患儿及家长。
（陈敏 张林霞 摄）

本报讯（记者余建文 通讯员
李佳静 周晗露） 昨日上午，鄞州
公园 （一期） 内很是热闹，鄞州区
园林绿化行业发起“种下一棵树，
共享绿生活，一起为美好明天充

‘植’”活动。宁波园林、蓝海绿
业、天莱园林、同信园林、梵锦
305、金峨生态、绿茵市政等 7 家
园 林 绿 化 企 业 在 鄞 州 公 园 （一
期）、鄞州公园 （二期）、甬江公
园、印洪碶公园等 32 处公园绿地
认种 900 棵乔木。

宁波园林公司项目经理朱朝福
告诉记者，他们这次要在鄞州公园
种 83 株大树，选择的是乡土树种
无患子和悬铃木，胸径都在 10 厘
米以上，主要围绕公园坐凳、游人
休憩设施周围、园路步道以及大面
积硬质铺装、空旷草坪等区域种
植。“这两种速生乔木树冠大、树
形优美，色彩丰富，非常适合作林
荫树，夏季可为游人遮阴，冬季落
叶了又不挡阳光，可提升市民游园
体验”。

除鄞州公园外，宁波园林公
司还将在长丰公园、和丰创意广

场沿江绿地等处认种乔木。“作为
园林绿化企业，我们要做义务增
绿‘充植’表率，为市民打造更
多绿荫环绕的三维空间。”朱朝福
表示。

记者从鄞州区综合行政执法局
园林绿化中心了解到，近年来，鄞
州区以“公园城市”建设理念为指
引，持续提升公园绿地服务半径覆
盖率。但是，公园绿地依旧存在着
单一大草坪较为空旷、园路林荫效
果不佳等问题，亟须加大乔木种植
力度。

当天的义务种树活动拉开了
鄞 州 新 年 全 域 增 绿 序 幕 。 据 悉 ，
2024 年，鄞州区将全面加大乔木
种 植 力 度 ， 力 争 全 年 在 公 园 绿
地、林荫绿道、各级隔离带增种
乔木 8500 棵。

鄞州区园林绿化部门相关负责
人表示，在后续乔木增种推进过程
中，将积极引导企事业单位、市民
家庭参与认种认养，全域开启多元
主体参与、资源有效挖掘、辐射范
围广泛的乔木种植局面，让更多市
民“出门见绿”。

900株大树“安家”鄞州
全年计划增种乔木8500株

工人在给树木培土。 （余建文 摄）

本报讯（记者张
文宇）《大江大河之
岁 月 如 歌》 昨 天 21
点 在 CCTV- 1 黄 金
档正式开播。据悉，
该剧改编自阿耐小说

《大江东去》，由中央
电视台、东阳正午阳
光影视有限公司、爱
奇艺出品。

石化人的励志故
事将继续在东海化工
厂展开，宁波人又可
以在其中寻找宁波的

“ 身 影 ” 了 。 据 了
解，《大江大河之岁
月如歌》 的部分取景
地就在中国石化镇海
炼化公司。

“该剧中的专家
楼就是我们的机动部
办公大楼，东海洛达
化工项目建设现场和
办公板房取景于镇海
基地二期项目现场，此外还在我们
的医院和宾馆等生活区里取了不少
景。”中国石化镇海炼化公司相关
负责人介绍。

不仅如此，主演王凯还在中国
石化镇海炼化公司最具纪念意义的
地点——镇海炼化第一根桩前，拍
摄了宣传海报。据了解，1975 年 5 月
23 日，在东海之滨的海涂棉田上，
浙江炼油厂打下了第一根桩。

此外，该剧的相关宣传片还
在算山码头取景。前湾新区的庵

东镇则是该剧另一个主场景取景
地。剧中的彭阳农药厂和预告片
结尾闪现的美丽乡村都取景自前
湾新区。

据悉，“大江大河”系列三部
曲讲述了四个年轻人的成长、创业
经历，并将个体奋斗史与我国改革
开放、时代巨变的社会历史进程相
关联，收获了无数粉丝的同时，也
唤起了不少观众的青春回忆。各位
剧迷在追剧的同时，不妨找一找剧
中宁波的“身影”。

《大江大河之岁月如歌》开播
宁波的“身影”等你来发现

《大江大河之岁月如歌》海报。（受访者供图）

本报讯（记者沈孙晖 通讯员
张超梁 应佳玲） 记者昨天从镇
海获悉，宁波北高教园区首座过
街天桥——中国科学院宁波材料
所中官路过街天桥工程，最近启
动建设。

该过街天桥，北起中国科学
院宁波材料所东南门东侧，南至
中国科学院大学宁波材料工程学
院北门西侧，横跨中官路，全长
83.3 米，桥面净宽 3.5 米，离地高

度 约 5.5 米 ， 总 高 度 约 10 米 ， 天
桥两端分别设置了人行步梯、垂
直电梯。

“ 天 桥 外 观 造 型 引 用 欧 米 伽
（Ω）、 无 穷 大 （∞）、 可 能 性
（X） 等符号学元素，展示高校、
科研院所的形象、特征及科技创新
拥有无限可能性的特点。”中国科
学院宁波材料所园区建设办公室相
关负责人介绍，该工程由中国美院
与宁波市城建设计研究院共同设

计，预计今年 7 月竣工。
“天桥建成后，将加强中国科

学院宁波材料所镇海园区和中国科
学院大学宁波材料工程学院的空间
联系，提高师生通行的安全性，进
一步助推教育、科技、人才一体化
发展。”该负责人说。

去年，中国科学院大学宁波材
料工程学院全面启用。学院由中国
科学院大学与宁波市人民政府合作
共建，由中国科学院宁波材料所牵

头承办，以“科教产融合、多学科
交叉、多元化培养”为办学方向，
以硕士研究生和博士研究生培养为
主，力争建设成为国际一流的高水
平学院，为地方产业发展提供人才
和技术支撑。

目前，学院在校研究生 2200
余人，导师近 400 人。2025 年，学
院 在 校 研 究 生 规 模 将 达 到 3000
人，每年为社会输送 800 名至 1000
名硕士及以上新材料领域研究生。

宁波北高教园区首座过街天桥启动建设

外观造型用了Ω、∞、X等符号学元素

志愿者正在打包冬衣。 （许天长 周璧颖 摄）

戈岩平

日前，镇海兴
庄路地铁站两条定

制公交接驳线开始试运营。家住芳
辰丽阳、合生国际城、丽景华府等
小区的市民，可坐接驳车辆直达兴
庄路地铁站，搭乘轨道交通 5 号
线。

对很多市民来说，从地铁站到
家门口，是公共出行的“最后一公
里”。近年来，我市公共交通部门
不断创新个性化公交服务，通过定
制接驳线路的方式，打通这一“出
行堵点”，受到广大市民欢迎。

随着经济社会的发展，特别是
伴随地铁网络的不断延伸，城市交
通覆盖面不断扩大。地面公交因其
灵活性、机动性，是满足市民出行

“最后一公里”需求的有益补充。
定制公交接驳线，能最大限度串联
城市的各个重要节点，消除公交线
路覆盖盲区，满足乘客多样化出行
需求。

推出公交接驳线，是双赢之
举，在便民的同时，还有助于倒逼
优化公交线网运营组织，提高公交
公司的运营效率，为公交行业转型
升级提供支持。

公共交通是一座城市流动的缩
影，是市民出行的基础保障。作为
公共交通体系的重要环节，城市公
交创新思路、深挖潜力，实现健康
可持续发展，不仅事关市民的出行
体验，更折射出一座城市的文明程
度和治理温度。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

“定制公交”是双赢之举


